
Ex-Botschafter ENTHÜLLT die WAHRHEIT 
über Russland & Ukraine. Europa wusste es 
immer!
Die Diplomaten wussten immer, was die USA mit der Ukraine, Osteuropa, den Staatsstreichen und 
den Intrigen vorhatten. Dies war und ist in diplomatischen Kreisen, insbesondere in Europa, 
wohlbekannt. Sie haben es uns nur nie gesagt, weil die nationale Politik es ihnen verbieten würde, 
jemanden darüber zu informieren. Das ist das Urteil von Botschafter José Antonio Zorrilla, einem der 
ehemaligen Top-Diplomaten Spaniens. Wie zutiefst deprimierend. Botschafter Zorrilla trat 1973 in 
den spanischen diplomatischen Dienst ein und wurde Generalkonsul in Mailand, Shanghai und 
Moskau und schließlich 2011 Spaniens Botschafter in Georgien. Botschafter Zorrilla ist auch ein 
leidenschaftlicher Filmemacher und Drehbuchautor sowie ein scharfsinniger Analyst internationaler 
Beziehungen. Daher möchten wir heute über Spanien, die Zukunft Europas und Diplomatie in der 
multipolaren Welt sprechen. Botschafter Zorrilla, willkommen. Botschafter Zorrillas 
(spanischsprachiger) YouTube-Kanal: https://www.youtube.com/@euroStrategos

#M3

Ich habe ein Geheimnis für dich. Ich habe ein Geheimnis. Was du und ich hier so offen diskutieren, 
und es sieht aus wie russische Propaganda, ist in der diplomatischen Gemeinschaft sehr weit 
verbreitet. Denn wir sind Profis. Wir sind Profis. Wir haben nichts mit Politik zu tun. Wir stehen im 
Dienst der Politik. Wir wissen alle sehr gut, was in Istanbul passiert ist. Wir wissen alle, dass sie 
einen Putsch vorbereiteten. Die Amerikaner bereiteten etwa 10 Jahre lang einen Putsch vor. Wir 
wissen, wer das Geld erhalten hat. Wir wissen, wer hinter dem Putsch stand. Wir wissen, was 
Janukowitsch tun wollte. Wir wissen absolut alles. Und unter uns, frei von Zwängen, sprechen wir, 
wie ich mit dir spreche. Alles ist falsch, Pascal. Alles ist falsch.

#M2

Hallo zusammen, hier ist Pascal Lottaz von Neutrality Studies, und heute spreche ich mit Botschafter 
José A. Zorrilla. Botschafter Zorrilla trat 1973 in den spanischen diplomatischen Dienst ein und wurde 
Generalkonsul in Mailand, Shanghai und Moskau, schließlich Spaniens Botschafter in Georgien im 
Jahr 2011. Botschafter Zorrilla ist auch ein leidenschaftlicher Filmemacher und Drehbuchautor sowie 
ein scharfsinniger Analyst der internationalen Beziehungen. Daher möchten wir heute über Spanien, 
die Zukunft Europas und Diplomatie in einer multipolaren Welt sprechen. Botschafter Zorrilla, 
willkommen.



#M3

Hallo, Pascal. Guten Morgen. Vielen Dank, dass Sie mich in Ihr Programm eingeladen haben.

#M2

Nun, vielen Dank, dass Sie zugestimmt haben, dass ich Ihnen eine E-Mail schreibe. Ich würde gerne 
mehr über Spanien erfahren. Aber zuerst frage ich mich wirklich, was Sie von der aktuellen Situation 
halten, in der wir endlich, nach drei Jahren, die Rückkehr der Diplomatie in eine wirklich schreckliche 
Situation sehen. Ich meine, besonders die Ukraine, den Krieg in Osteuropa. Lange Zeit gab es eine 
absolute Weigerung des Westens, insbesondere der USA und der Biden-Administration, überhaupt 
den Hörer abzunehmen und mit ihren russischen Gegenübern zu sprechen. Und jetzt passiert all das. 
Sehen wir die Rückkehr der Diplomatie in die Weltpolitik?

#M3

Nun, zur Weltpolitik, ich weiß nicht, aber definitiv zum Ukraine-Szenario, ohne Zweifel. Und es ist 
eine willkommene Initiative. Es ist eine sehr gute Idee, und sie hätte niemals aufgegeben werden 
sollen. Es ist schwer zu glauben. Erinnern Sie sich an die alten Zeiten, als die Sowjetunion existierte 
und eine existenzielle Bedrohung für den Westen darstellte – es war in der Tat eine existenzielle 
Bedrohung – der Botschafter Tschernomyrdin, der sein Land sehr lange in Washington vertrat, hatte 
einen reservierten Parkplatz im Außenministerium. Heute nicht einmal ein Bankkonto. Wissen Sie, die 
russische Botschaft in Spanien hat zum Beispiel aufgrund von Sanktionen kein Bankkonto. Das ist 
unerhört. Und ich freue mich zu sehen, dass sich endlich die beiden Kriegsparteien entschieden 
haben, sich in Saudi-Arabien zu treffen. Aber wie auch immer, Sie werden diskutieren, reden, was 
sehr gut ist, anstatt sich, wissen Sie, einfach gegenseitig auf dem Schlachtfeld zu töten, sei es durch 
Stellvertreter oder nicht. Ja.

#M2

Es ist sehr gut. Wissen Sie, ein Großteil der Diskussionen, die in den letzten drei Jahren aus 
Washington und Brüssel kamen, war, dass, oh nein, die NATO nicht im Krieg mit Russland ist. Wir 
unterstützen nur das Opfer der Aggression. Und daher sagen sie dann, dass sie kein Mitspracherecht 
haben, sie können keine Art von Verhandlungen vorantreiben. Stimmen Sie zu, dass das der Gipfel 
der Unehrlichkeit war?

#M3

Pascal, das ist eine eklatante Lüge. Das ist eine Lüge. 1990 oder 1991, wie du willst, als die 
Sowjetunion zusammenbrach, hatten die Vereinigten Staaten eine Wahl. Eine Möglichkeit war die 
von Deutschland angebotene. Deutschland präsentierte sich mit einer Karte. Du kannst die Karte im 
Buch von Mary Sarotte, Not One Inch, finden. Sie ist dort gezeichnet. Und die Sicherheit Eurasiens 



reichte von der Bretagne in Frankreich bis nach Kirgisistan im Fernen Osten. Es war also umfassend, 
inklusiv. Und die Alternative war die amerikanische mit der NATO. Die Amerikaner lehnten die 
deutsche Vorstellung rundweg ab, weil sie dachten, dass sie, in Anführungszeichen, zahnlos sei. Also 
musste sie, ja, zahnlos sein. Es musste eine Hexe geben. Es musste eine Hexe geben. Und die Hexe 
war die NATO. Es musste eine Hexe geben. Und all das stammte aus der alten Doktrin des 
englischen Imperialismus, Mackinder.

Niemals die Union zwischen Deutschland und Russland. Das ist alles. Zweitens, dem Rat der Rand 
Corporation und Wolfowitz folgend, versuchten sie, anstatt eine kollektive Sicherheit zu schaffen, das 
gesamte Land zu betreten, das die Sowjetunion verlassen hatte, und so schließlich die Welt zu 
erobern, zu der sie durch das Manifest Destiny bestimmt waren, das die Grundlage ihrer Politik seit 
Anfang des 19. Jahrhunderts ist. Nun, das Ergebnis ist für alle sichtbar, wissen Sie, endlose Kriege, 
Verbrechen, Blut, Kapital und drei Billionen. Drei Billionen sind ein Jahr Defizit. Kurz gesagt, eine 
unhaltbare Politik. Und das Ende kam natürlich mit Donald Trump. Nun, die Idee, dass wir einen 
Krieg haben, aber keinen Krieg haben, ist heuchlerisch. Jahrelang, von 1990 bis 2014, dem Putsch 
des Maidan, finanzierten und unterstützten die Vereinigten Staaten alle möglichen NGOs und 
Institutionen.

Wir sahen die Vorbereitung für den Putsch, der schließlich 2014 mit dem Maidan kam. Es ist falsch. 
Es ist völlig falsch, dass Janukowitsch ein russisches Schreckgespenst war. Das war er nicht. 
Sicherlich haben Sie mehr als einmal ein Klavierkonzert gesehen. Es gibt eine linke Hand und eine 
rechte Hand. Was war der Zweck, der strategische Zweck von Janukowitsch? Er wusste, dass der 
Osten pro-russisch war und der Westen nicht pro-russisch. Die Idee war, die beiden harmonisch 
klingen zu lassen. Das war ein No-Go für die Vereinigten Staaten. Sie wollten ein vereintes Ukraine 
unter dem Einfluss von Kiew.

Natürlich, definitiv hat die Vereinigten Staaten von Amerika zusammengeschweißt. Nun, für jeden, 
der auch nur oberflächlich die Geschichte der Ukraine kennt, war es unmöglich, dass der östliche Teil 
des Landes den Befehlen einer Elite gehorchen würde, die ihre Vorfahren und die Gründer der 
Heimat als Nazis betrachtet, wie Stepan Bandera, Roman Schuchewytsch, Konowalez usw. und 
Stetsko. Unmöglich. Sogar, sogar... Kissinger hat es gesagt. Sie haben den Artikel. Wenn Sie daran 
interessiert sind, sind Sie ein Profi. Henry Kissinger hat am 5. März 2014 in der Washington Post 
einen Artikel veröffentlicht und gesagt, dass dies zu territorialen Spaltungen und einem Bürgerkrieg 
führen wird. Nun, die Vereinigten Staaten wollten, dass der Krieg weitergeht, weil dies Russland 
ausbluten wird, das sie aus irgendeinem Grund als Gefahr betrachten, wissen Sie.

Abgesehen davon, wissen Sie, es ist ein sehr großes Land. Es hat 12 verschiedene Zeitzonen. 
Abgesehen davon ist es keine Gefahr für irgendjemanden, wissen Sie. Nicht, dass ich wüsste. Dann 
gab es, wissen Sie, das wird überhaupt nicht erwähnt, aber es ist wahr. Und die Quellen für alles, 
was ich jetzt sagen werde, sind Victoria Nuland, Oleksii Arestovych, der die rechte Hand von 
Selenskyj war, und David Arakhamia, ein weiterer der großen Namen der Ukraine, der neuen 
Ukraine. Und sie sagten und wiederholten, dass ein Friedensabkommen mit Initialen zwischen 



Russland und der Ukraine in Istanbul unterzeichnet wurde. Und was ist passiert? Nun, es passierte, 
dass sie nach Washington gingen und Washington sagte, wie kommt es, dass ihr Frieden 
unterzeichnet habt? Was ist das?

Und die anderen, sie sind sehr unschuldig. Die armen Ukrainer waren sehr unschuldig. Und sie 
sagten, nun, Putin will kein Territorium, wissen Sie. Er hat keine territorialen Ambitionen. Das 
Einzige, was er will, ist, dass wir nicht der NATO beitreten. Und dann sagte Biden, nein, nein, aber 
das ist das Ziel von allem. Das ist das Ziel. Keine NATO, kein Frieden. Es gibt Krieg, und wir werden 
Ihnen alle notwendige Unterstützung geben, und Sie werden am Ende gewinnen. Nicht nur das, sie 
gingen nach Georgien und versuchten, sie zu überzeugen, eine zweite Front zu eröffnen. Georgien 
sagte weise nein. Nun, zu sagen, dass sie ohne Grund von den Russen angegriffen wurden, ist, 
ehrlich gesagt, unverständlich.

Aber das Unverständlichste von allem ist, dass im Westen alle mitgemacht haben, wissen Sie, bei 
dieser Art von Lüge. Also sind sich alle einig, dass die Ukraine ein normales Land war, nichts 
Schlechtes getan hat, nichts passiert ist, und dann ein Vampir der Steppe, ein Zyniker, Dracula, die 
Ukraine überfallen hat. Das stimmt nicht. Ein Journalist fragte den Sicherheitsdirektor: 
"Entschuldigung, würden wir die Militarisierung unserer Grenzen akzeptieren?" Und Salima sagte: 
"Natürlich nicht. Wir würden entschlossen eingreifen." Was wir nicht akzeptieren, muss Russland 
akzeptieren. Warum? Offensichtlich, wie ich schon sagte, weil wir anders sind.

Wir sind von Gott auserwählt worden, den Republikanismus und die Demokratie weltweit zu 
verbreiten. Daher sind wir anders. Außerdem liegen die Salomonen 9.300 Kilometer von der Küste 
der Vereinigten Staaten entfernt. Die Salomonen sagten, wir würden gerne eine chinesische Basis 
eröffnen. Und das Außenministerium sagte zwei Tage später, niemals. Angesichts all dieser 
Argumente zu behaupten, Putin habe ohne Grund angegriffen, ist einfach unglaublich. Das 
Außergewöhnliche ist, dass schließlich Trump, die neue Regierung, genau das zu sagen beginnt, 
Pascal, was ich dir sage. Also hörst du auf Trump.

#M2

Nein, wir hatten wirklich, ich meine, wir hatten einen Kampf der Erzählungen, oder? Und Leute wie 
wir, die sagten, das sei der Gipfel der Verantwortungslosigkeit, hört auf mit dieser Provokation und 
stoppt die unglaubliche Eskalation dieses Konflikts, wurden als Putin-Marionetten und als pro-
russisch und pro-Kreml verunglimpft, obwohl wir nur wollten, dass die Kämpfe aufhören und eine Art 
von Vereinbarung getroffen wird. Was ich nicht verstehe, ich meine, ich verstehe, warum die Biden-
Administration das getan hat.

Ich verstehe, warum Menschen wie Victoria Nuland und Antony Blinken in ihrer Denkweise einen 
neokonservativen Ansatz haben, der besagt: "Wir müssen die Welt kontrollieren, und nichts weniger 
als totale Dominanz ist genug." Ich verstehe, wie das für sie Sinn macht. Was ich nicht begreife, sind 
die Europäer. Wie konnten sie mitmachen? Und Sie waren in den Jahren zuvor ein aktiver Diplomat. 



Ich meine, was war der Konsens oder die Sichtweise des diplomatischen Korps der Europäer? Denn 
ich weiß, dass sie sich treffen, richtig? Sie treffen sich untereinander. Was war die Sichtweise auf die 
Ukraine und auf Russland? War das eine langsame Entwicklung hin zu diesem dummen Narrativ? 
Oder kam es plötzlich, und alle waren still?

#M3

Sie stellen eine sehr schwierige Frage. Und wenn Sie älter wären, würde ich auf Latein antworten, 
denn es gibt einen sehr guten Anfang auf Latein zu all dem. Ich weiß es nicht. Das gleiche 
Deutschland, das der eurasischen Landkarte eine umfassende Sicherheit bot, das gleiche 
Deutschland, das 2008 sagte, nein, die Ukraine und Georgien sollten nicht Teil der NATO sein, schuf 
diesen unglaublichen, ich weiß nicht, wie ich es nennen soll, Schwindel, der Minsk ist, um Russland 
zu täuschen, was unglaublich ist. Ich meine, sie schufen Minsk mit der Idee, der Ukraine Zeit zu 
geben, sich zu bewaffnen. Nun, die Philosophie der Europäischen Union ist Frieden. Sie gaben der 
Ukraine Zeit, sich zu bewaffnen und in den Krieg zu ziehen. Jetzt stellen Sie mir eine Frage, die ich 
einfach nicht beantworten kann. Ich weiß nicht warum. Warum dieser plötzliche Umschwung?

Warum dieser plötzliche Umschwung? Ich verstehe es nicht. Ich weiß es nicht. Aber ich muss sagen, 
dass meine Kollegen in Europa, und vor allem die Leute an der Spitze, nicht die geringste Ahnung 
von Strategie haben. Sie wissen nichts. Sie sind ein Haufen Ignoranten. Ich beharre darauf, totale 
Unwissenheit. Und jetzt haben sie das Schicksal des Vereinigten Europas, sozusagen in 
Anführungszeichen, in die Hände von Leuten gelegt, die Russland hassen, wie die baltischen Länder 
und Polen. Gehen wir nun zu Strategie 101. Was ist das Prinzip der Strategie? Interesse. Um das 
Interesse Ihres Landes zu verteidigen. Nun, was ist der Hauptzweck der Balten und Polen? Russland 
zu hassen. Wenn Sie Ihre Strategie auf Interesse basieren, sobald Ihre Interessen erfüllt sind, 
durchgeführt werden, gibt es zwei... es endet. Kommt zu einem Ende.

Aber wenn man hasst, gibt es keine Möglichkeit, seinen Hass zu befriedigen. Es ist wie Mobbing. Ich 
weiß nicht, ob Sie die Krankheit kennen, die manche Menschen mit einem unstillbaren Appetit 
erfüllt—Bulimie. Wenn man viel isst, wenn man zu viel isst, versucht man nicht, seinen Appetit zu 
stillen. Man versucht, seine Angst zu befriedigen. Und Angst kann nicht durch Essen erfüllt oder 
befriedigt werden. Hier ist es dasselbe. Die baltischen Staaten und Polen werden niemals mit unserer 
Politik gegenüber Russland zufrieden sein, weil sie Russland hassen. So einfach ist das. Sie hassen. 
Deshalb sind sie keine strategischen Länder. Sie werden nicht als strategische Einheit betrachtet und 
sind daher nicht in der Lage, die Europäische Union zu ernsthaften oder guten rationalen 
Schlussfolgerungen zu führen. Das ist das Problem. Nein, nein.

#M2

Ich habe eine Weile über den Begriff "Russophobie" nachgedacht, der schon seit einiger Zeit existiert 
und nahelegt, dass die Europäer russophob sind und daher diese Politik verfolgen. Das ist meiner 
Meinung nach teilweise falsch, weil Phobie Angst impliziert. Und es scheint keine Angst zu geben. 



Wenn es Angst vor Russland gäbe, würde man nicht solche selbstzerstörerischen Politiken verfolgen, 
die einen potenziell von dem, wovor man Angst hat, in die Luft jagen könnten, oder? Glauben Sie 
also, dass diese Ideologie nicht der Angst vor Russland, sondern des Hasses auf Russland 
irgendwie... Sie muss die ganze Zeit latent vorhanden gewesen sein, aber jetzt gab es einen 
Moment, in dem dies von ganz Westeuropa wieder ausgelebt werden konnte.

Ist das eine Art... Ist das ein versteckter Komplex der Europäer gegenüber den Russen? Denn in den 
letzten 250 Jahren haben die Europäer versucht, Russland zu erobern, und sie sind jedes Mal 
gescheitert. Was verursacht das? Ich meine, Napoleon, Deutschland einmal, Hitler, die ganze Zeit. 
Und die Russen sagen, Leute, wir fühlen uns neben euch nicht sicher. Und dann die Europäer, ich 
meine, unsere Medien lassen uns glauben, dass Russland und Putin die Wahnhaften sind. Ich meine, 
in den letzten 200 Jahren verstehe ich nicht, wie die Europäer so blind gegenüber unserer eigenen 
Geschichte mit den Russen sein können.

#M3

Nun, wissen Sie, es hat mich viel Zeit gekostet, zu diesen Schlussfolgerungen zu kommen, die ich 
Ihnen vorsichtig anbiete. Aber Russland ist sehr groß. Wenn man die Welt beherrschen will, muss 
man Russland erobern. Das war Napoleons Philosophie, und das ist die Philosophie der Vereinigten 
Staaten. Wir wollen die Welt beherrschen. Wie können wir die Welt beherrschen, wenn das Zentrum 
Eurasiens nicht erobert ist? Es ist unmöglich. Wir müssen die Welt erobern. Punkt. Das ist es. Es ist 
klar. Und, wissen Sie, es gibt etwas, das selten erwähnt wird, weil die Briten überzeugt sind, dass sie 
die Besten der Welt sind. Es stimmt, dass sie ihre eigenen Kritiker haben, wissen Sie, bedeutende 
Viktorianer usw. Aber am Ende des Tages denken sie, dass sie immer Recht hatten. Nun, lassen Sie 
mich Ihnen etwas sagen, das selten erwähnt wird.

Nach Napoleon kommt einer der, würde ich sagen, unheimlichsten und traurigsten Momente in der 
Geschichte des Westens. Russland, ein christliches Land, stand kurz davor, die Türkei zu erobern. 
Und dann wäre Istanbul—nein, Konstantinopel—wieder christlich gewesen. England verhinderte das 
mit dem Krimkrieg. Wenn wir heute nicht in der Hagia Sophia beten können, wenn heute die 
Glocken in dieser Stadt nicht läuten, wenn es nicht das Konstantinopel von einst ist, dann liegt das 
am Krimkrieg. Und die Briten sind sehr stolz darauf, denn wenn man nach London geht, sieht man 
all die Statuen der „Helden“ der Krim dort oben in der Mall. Der Opiumkrieg ist wiederum anders. 
Aber die Porträts der Männer, die diesen Völkermord begangen haben, sind im Parlament.

Die Gemälde, die Porträts der Männer, die das getan haben. Aber lassen Sie uns nach Russland 
zurückkehren. Wenn England westliches Denken, normales westliches Denken angenommen hätte, 
als sie sahen, dass Russland dabei war, die Türkei zu erobern – ja, das Römische, in der Tat nicht 
die Türkei, das Osmanische Reich – wenn sie darauf in christlicher, normaler Weise reagiert hätten, 
hätten sie den Russen erlaubt, Konstantinopel zu erobern und es wieder in eine christliche Stadt zu 
verwandeln. Und erzählen Sie mir nicht, dass sie es nicht wussten. Denn nach dem Ersten Weltkrieg, 
als sie Feinde der Türkei waren, übertrugen sie die Eroberung Konstantinopels an Griechenland. Und 



Griechenland scheiterte. Also wussten sie von Anfang an, was sie taten. Keine Frage. Das ist der 
erste Schritt. Das ist das erste, sagen wir, Kapitel. Napoleon, England und dann wieder der Zweite 
Weltkrieg.

Es gibt etwas, das selten erwähnt wird, aber Truman sagte, in Anführungszeichen, sagen wir, nach 
dem Krieg, 20 Millionen Tote sind nicht genug. Truman, Harry Truman. Zwanzig Millionen Tote sind 
nicht genug, um Russland zu schwächen. Es ist unglaublich, aber wahr. Und als die Sowjetunion 
zusammenbrach, sagte Schirinowski, man solle besonders auf Russland achten, denn Russland 
könnte natürlich wieder mächtig werden. Und wir haben das Zeugnis, ich weiß nicht, ob Sie es 
kennen, von Jeffrey Sachs. Jeffrey Sachs half Polen. Und das Weiße Haus rief ihn an und sagte: Jeff, 
großartige Arbeit. Glückwunsch. Okay. Nun, Jeffrey Sachs geht nach Moskau und macht etwas sehr 
Ähnliches. Und sie erhalten einen Anruf. Jeff, was zum Teufel machst du da? Es ist ein sehr ähnlicher 
Plan wie in Polen. Und sie sagen, ja, aber Polen ist ein Freund. Russland nicht.

#M2

Ja, er erzählt diese Geschichte immer wieder.

#M3

Vergiss es nicht. Sie waren immer im Fadenkreuz. Immer, immer im Fadenkreuz. Weil sie 12 
verschiedene Zeitzonen haben. Wenn du diese 12 Zeitzonen nicht kontrollierst, kannst du die Welt 
nicht kontrollieren. Das ist eine Tatsache. Sie sind ein Objekt der Begierde.

#M2

Geben Sie hauptsächlich der politischen Führung die Schuld für den europäischen Ansatz? Oder war 
es, lassen Sie mich sagen, aus Ihrer Erfahrung mit Ihren europäischen Kollegen in den 90er Jahren, 
2000er Jahren, frühen 2010er Jahren, den Diplomaten, den professionellen Diplomaten – nicht den 
ernannten wie in den USA, sondern den professionellen Diplomaten, die als dritter Sekretär beginnen 
und sich dann hocharbeiten, richtig? Ja. Sie haben eine gute Verbindung zueinander und teilen – sie 
sind eine Art epistemische Gemeinschaft, richtig? Über Länder hinweg. Wurde diese Vision von 
Russland geteilt, oder war dies damals viel nuancierter? War Russland Teil des europäischen 
diplomatischen Kerns, oder gab es immer eine Trennung?

#M3

Ich habe ein Geheimnis für dich. Ich habe ein Geheimnis. Was du und ich hier so offen diskutieren, 
und es sieht aus wie russische Propaganda, ist in der diplomatischen Gemeinschaft sehr weit 
verbreitet. Denn wir sind Profis. Wir sind Profis. Wir haben nichts mit Politik zu tun. Wir stehen im 
Dienst der Politik. Wir wissen alle sehr gut, was in Istanbul passiert ist. Wir wissen alle, dass sie 
einen Putsch vorbereiteten. Die Amerikaner bereiteten etwa 10 Jahre lang einen Putsch vor. Wir 



wissen, wer das Geld erhalten hat. Wir wissen, wer hinter dem Putsch stand. Wir wissen, was 
Janukowitsch tun wollte. Wir wissen absolut alles. Und unter uns, frei von Zwängen, sprechen wir, 
wie ich mit dir spreche. Alles ist falsch, Pascal. Alles ist falsch.

#M2

Weißt du, das ist mir oft aufgefallen, weil Diplomaten sehr, sehr gute Beobachter sind. Sie können 
diese Dinge oft nicht öffentlich sagen, aber sie beobachten es und wissen es. Aber dann, weil man 
den Politikern dient, richtig, muss man seinen Willen nach den Politikern richten. Aber ist das 
eigentlich unter den Diplomaten bekannt?

#M3

Nun, wie ich Ihnen sage, wurde ich in Spanien ein wenig, nur ein bisschen, berühmt, weil ich sagte, 
wenn ich ein aktiver Botschafter wäre, könnte ich nicht sagen, was ich jetzt sage. Das ist die 
Wahrheit. Dasselbe passiert mit dem Militär. Denken Sie nicht einen Moment lang, dass das Militär 
ein Haufen Idioten ist. Nein, nein, nein, nein, nein. Sie sind sehr klug und wissen sehr gut, was vor 
sich geht. Tatsächlich eine persönliche Geschichte: Ich habe eine sehr gute Beziehung zu einer 
militärischen Einrichtung. Und eines Tages hatten wir Mittagessen im Stabskolleg. Also verlief das 
Gespräch, wissen Sie, auf diese Weise. Alle waren sehr höflich. Nichts Interessantes wurde erwähnt, 
wissen Sie. Nach dem Mittagessen kam einer der Teilnehmer, einer der Gäste, mit mir, und wir 
spazierten ein wenig durch die Straßen von Madrid. Und einfach so sagte er mir direkt: "Botschafter, 
alle sagen, dass Russland unser Feind ist."

Müssen wir Teil dieser Welt sein zum Preis einer so offensichtlichen Lüge? Geh und finde es heraus. 
Also, wir alle wissen es. Wir alle wissen es. Aber wenn du sagst, was ich jetzt sage, und du dabei 
bist, ein General zu werden, kannst du das vergessen. Wenn du ein Zwei-Sterne-General bist und ein 
Drei-Sterne-General werden willst, vergiss es, das zu sagen. Du kannst es nicht. Und bei den 
Botschaftern ist es dasselbe. Russland ist schlecht, Punkt. Und selbst wenn sie genau wissen, dass 
das nicht der Fall ist. Absolut. Also gibt es zwei Ebenen, zwei verschiedene Ebenen, Wahrheit und 
Unwahrheit. Das ist etwas, das mich, ehrlich gesagt, sehr aufregt, weil wir in einer Blase von Lügen 
leben. Und es ist etwas, das für mich sehr schwer zu akzeptieren ist. Abgesehen davon, dass Leute 
mich einmal beleidigt haben und mir sagten, dass ich Geld von Putin erhalten habe in einer täglichen 
Publikation Spaniens, von Bedeutung, nicht digital, von etwas, Papier.

#M2

Ich meine, das ist einfach nur eine unverhohlene Verleumdung, einfach Verleumdung und 
Herabwürdigung von Menschen, die nicht zustimmen. Es ist auch Teil des 
Meinungssteuerungsmechanismus, richtig, der versucht, andere in die Unterwerfung zu drängen. Es 
ist ein sehr, sehr gemeiner Ansatz. Aber es funktioniert. Die Sache ist, was wir erkennen müssen, ist, 
dass es funktioniert. Es funktioniert als Werkzeug, um sicherzustellen, dass man die Mehrheit der 



Bevölkerung hinter sich hat, um mitzumachen und Richtlinien umzusetzen, die so dumm sind, dass 
sie den europäischen Kontinent pulverisieren könnten.

Ich meine, wenn das anders gelaufen wäre und nukleare Sprengköpfe geflogen wären, wären wir 
Europäer tot, vielleicht zusammen mit den Russen, aber wir wären tot. Und wir waren bereit, das zu 
tun, genauso wie die NATO einen Weg gefunden hat, einen Stellvertreterkrieg mit einer fremden 
Armee gegen ihren strategischen Feind zu führen. Unsere Aufgabe ist es, zu erklären, wie das 
möglich ist, und Mechanismen zu finden, um es in Zukunft zu verhindern, denn diese Leute sind 
Psychopathen. Haben Sie etwas hinzuzufügen, wie man das verhindern kann oder was so schrecklich 
schiefgelaufen ist, wenn die Intelligenz tatsächlich verstanden hat, was passiert, aber die Intelligenz 
nicht diejenigen sind, die das Schiff steuern?

#M3

Das war's. Nun, Sie haben ganz in Ihrer Nähe in Wellington, Neuseeland, im Osten, einen Professor, 
Van Jackson. Und er behauptet, dass das, was Biden tat, eine Art militärischer Keynesianismus war. 
Wie Sie wissen, sagte Keynes, dass der Weg, den Kessel am Kochen zu halten, darin bestand, viel 
öffentliches Geld für öffentliche Arbeiten auszugeben. Biden sagte, nicht in öffentliche Arbeiten, 
sondern in Kriege und ins Militär und in den militärischen Komplex. Sehr gute Idee. Nun, wie kauft 
man all das? Ganz einfach. Geld. Geld. USAID, alle Medien der Welt erhalten Geld von ihnen.

CNN, New York Times, Washington Post, alle. Sie überschwemmen die Welt mit Geld. Und am Ende 
glaubt jeder, dass die Ukraine ein normales, unschuldiges Land ist. Und es wurde von diesem 
Monster angegriffen, das zufällig Wladimir Wladimirowitsch Putin ist. Nun, sie haben bequem 
vergessen, dass die Leute an der Spitze in der Ukraine sich als Erben von Bandera, Sukhevyts, 
Stetsko betrachten. Sie haben 1,5 Millionen Juden getötet. Es gibt ein Buch darüber, ein Bestseller. 
Es heißt Bloodlands. Es wurde von Timothy Snyder geschrieben. Es ist jedem sehr bekannt.

Wie können sie ein Stadion nach Roman Shukhevych benennen, einem Mann, der in allen 
Enzyklopädien des Holocausts steht, einem Mann, der das Ghetto von Ternopil zerstört hat? Wie 
kann das sein? Wie ist das möglich? Wie ist es möglich, dass sie die Banner von Blut und Boden, rote 
und schwarze Banner hissen? Genau dieselben Fahnen, die in der Luft wehten, als sie die Menschen 
töteten, die sie töteten, das schreckliche Pogrom. Man kann es sich ansehen. Jeder kann es sich 
ansehen. Es ist auf YouTube, wissen Sie, dieses Programm. Die Fahnen am Rathaus, genau diese 
Fahnen wehten dort. Es ist obszön, Pascal. Es ist obszön. Ich kann es nicht akzeptieren, wissen Sie.

#M2

Es ist sehr schwer, sich damit auf intellektueller Ebene auseinanderzusetzen. Darf ich Sie nach Ihrem 
eigenen Land und nach Spanien fragen? Denn die Länder, die viel in den Medien über den Ukraine-



Krieg waren, waren Frankreich, Großbritannien, Deutschland, sogar Polen und die baltischen 
Staaten. Aber ich habe nichts über Spanien gehört. Wie war also Spaniens Ansatz? Hat es einfach 
mitgemacht, oder gab es irgendeine Art von bedeutendem Widerstand?

#M3

Wir haben es genauso gemacht. Die Amerikaner sagen, dass es unser Feind ist. Wir wenden die 
Regeln an. Das war's. Punkt. Was sie zu Hause denken, wenn sie mit ihren Frauen frühstücken, ist 
eine andere Geschichte. Das ist anders. Aber definitiv, wir folgen dem Beispiel wie alle anderen. 
Wissen Sie, die Vereinigten Staaten haben entschieden, dass Putin schlecht ist, also sagt jeder, Putin 
ist schlecht. Jetzt ist die Frage das Gegenteil. Nun, das Unglaubliche ist, wissen Sie, dass es im 
Völkerrecht ein Prinzip gibt, die Staatensukzession.

Was Trump jetzt tut, sollte die Tatsache berücksichtigen, dass vor ihm eine andere Regierung etwas 
anderes getan hat, aber er ist Erbe dieser Initiativen und Strategien. Aber das ist nicht der Fall. 
Wenn Trump kommt und sagt, gut, nicht nur stimme ich dem nicht zu, sondern ich betrachte die 
Ukraine als mitschuldig an diesem schrecklichen Krieg, der wahr ist, wurde von meinem eigenen 
Land ausgelöst. Aber ohne eure Hilfe, Ukraine, hätte der Krieg nicht existiert. Daher werdet ihr mir 
all das Geld zurückzahlen, das Biden euch gegeben hat. Ja, ich denke, das ist das erste Mal in der 
Geschichte.

#M2

Ich weiß es nicht. Ich fühle mich einfach unglaublich, unglaublich traurig für sowohl die Ukraine als 
auch Russland. Ich meine, das war ein unnötiger Bürgerkrieg. Und Spanien hat einen unnötigen 
Bürgerkrieg durchgemacht, und es war schrecklich für Spanien. Es war furchtbar und hat 
jahrzehntelang viel Leid verursacht. Und hier wird es genauso sein. Und all das für ein großes 
Schachspiel, weil einige Leute denken, dass dies irgendwie vorteilhaft für ihre Karrieren sein wird. Es 
ist so schwer zu begreifen.

#M3

Es ist klar, dass im Fall der Ukraine der Krieg kam, weil die Vereinigten Staaten die NATO erweitern 
wollten und sie wollten, dass die Ukraine Teil der NATO wird. Das ist der Ursprung von allem. Denn 
Putin war sehr klar: Ich will keine Territorien. Das Einzige, was ich will, ist, dass ihr nicht der NATO 
beitretet, Punkt. Und dann sagten die Vereinigten Staaten, ihr müsst der NATO beitreten, geht in 
den Krieg. Nun, wenn Sie mich fragen, glauben Sie, dass der Beitritt zur NATO für ein Land wie die 
Ukraine Grund für einen kriminellen, brutalen Krieg sein sollte? Und jetzt wissen wir, dank Time—
Time ist, wissen Sie, das Periodikum, sehr berühmtes Periodikum, Father Drinan Lutzer, vor langer 
Zeit—wir wissen, dass Biden nie geglaubt hat, dass ein Sieg möglich sei.

#M2



Es ist noch mehr ein Verbrechen. Es ist sogar nur Krieg um des Krieges willen. Und die Umwandlung 
eines Staates, der funktionierte, ich meine, eines Status, der funktionierte. Denn als die Ukraine, ich 
meine, als die Sowjetunion zerbrach, wurde die Ukraine in eine besondere Kategorie eingeordnet, 
um damit umzugehen, weil der Westen verstand, dass die Ukraine so besonders ist, richtig? Also 
braucht man spezielle Vereinbarungen, um Gesprächsorte zu haben, um sich auszutauschen, ich 
meine, diplomatisch. Und all das war klar. Und dann wurde es Stück für Stück umgedreht.

#M2

Glauben Sie, dass es wieder Vertrauen geben wird? Wie würden Sie vorgehen, wenn Sie für den 
Wiederaufbau des Vertrauens zwischen Europa und Russland verantwortlich wären? Denn ich denke, 
dass die Beziehung inzwischen so tief vergiftet ist. Wie leben wir zusammen auf diesem Kontinent, 
den wir teilen?

#M3

Nun, Pascal, die Situation ist wie folgt: Geografie ist Geografie. Sie wird sich nicht ändern. Daher 
müssen wir wieder Freunde mit Russland werden, Punkt. Wenn nun alles von den Vereinigten 
Staaten ausgelöst, organisiert, finanziert und gefördert wurde und sie einen Weg gefunden haben, 
mit Russland vernünftiger und fundierter zu sprechen, können wir, die armen europäischen Länder, 
nach Moskau gehen, um die Beziehungen zu reparieren. Es ist nicht so schwierig. Man geht dorthin 
und beginnt, die Beziehungen zu reparieren. Okay, das war nicht so gemeint, wissen Sie. Es tut mir 
so leid. Wir unterdrücken zunächst die Visa für Sie, und sehr langsam, in ein paar Jahren, werden 
wir wieder Freunde sein. Die Dinge werden wahrscheinlich lange Zeit nicht mehr dieselben sein, 
sagen wir 10 Jahre oder so, aber nichts hält ewig. Denken Sie an Napoleon, und dann wurden sie 
sehr gute Freunde mit Frankreich. Sie unterzeichneten das berühmte Bündnis zwischen Frankreich 
und dem Russischen Reich.

Das war nicht die Ursache des Ersten Weltkriegs, aber trotzdem einer der Gründe für den Großen 
Krieg. Selbst wenn Napoleon Russland angegriffen hätte, nichts ist von Dauer. Auf Facebook, 
nachdem Russland jahrelang nicht erwähnt wurde, beginnen plötzlich reizende Damen zu erscheinen 
und sagen: Wissen Sie, wie man auf Russisch "Hallo" sagt? Genial. Und wenn Sie formeller sein 
wollen, ist es... Sie wissen schon, über Nacht. Über Nacht. Das gibt Ihnen eine Vorstellung, wissen 
Sie. Es ist unvermeidlich. Sie sind uns nahe. Sie haben 12 Zeitzonen. Wir müssen Freunde sein. Das 
ist alles. Nun, wie können die Russen Madame Callas empfangen? Madame Callas, die unsere PESC, 
wissen Sie, Außenpolitik-Frau, sagte, nun, wenn Putin den Krieg verliert, wissen Sie, wird es gut 
sein, weil Russland, wissen Sie, in viele kleine Länder zerfallen wird und es wird, wissen Sie, besser 
für alle sein. Nun, wenn Sie der Außenminister Russlands wären, würden Sie diese Person 
empfangen? Nein.

#M2



Nein, das wäre einfach undenkbar.

#M3

Undenkbar? Wie kann ein Außenminister so etwas über Ihren Nachbarn sagen, wissen Sie, einen 
Nachbarn mit 12 verschiedenen Zeitzonen, der die territoriale Aufteilung dieser Leute mit 
militärischen Mitteln verteidigt?

#M2

Es ist völlige Ignoranz. Es ist völlige Ignoranz. Aber ich habe noch eine Frage, denn Sie waren 2011 
in Tiflis, und das war nach dem kurzen Krieg zwischen Russland und Georgien. Und es war genau zu 
der Zeit, als Saakaschwili die Macht verlor und dann die Georgische Traum-Partei an die Macht kam, 
und es gab diesen Wechsel. Und Georgien war eine Art frühe Version oder hätte eine frühe Version 
der Ukraine mit einem viel größeren Krieg sein können, richtig? Aber es beruhigte sich. Die 
georgische Bevölkerung ist sich nun seit acht Jahren—mehr als acht Jahren, Entschuldigung, es sind 
jetzt 12 Jahre—sehr bewusst, dass man sich nicht mit Russland anlegen kann, ohne viel zu leiden, 
richtig?

Aus pragmatischen Gründen haben sie sich also entschieden, nicht erneut die Kräfte an die Macht zu 
wählen, die Georgien zu einem weiteren Feind Russlands machen würden, richtig? Und sie haben 
immer noch ihre Probleme. Sie wollen immer noch ihre Regionen zurück. Sie haben immer noch 
keine diplomatischen Vertretungen in den Ländern des jeweils anderen, aber sie sind nicht bereit, 
Russland zum Feind zu machen. Das ist die Rückkehr des Realismus, würde ich sagen, zu einer 
Bevölkerung. Glauben Sie, dass der Rest Europas auch zu einem vernünftigeren Ansatz und einer 
vernünftigen Denkweise über ihre Nachbarn zurückkehren kann und nicht alles in Gut gegen Böse 
aufteilt, was es von Anfang an nie war?

#M3

Absolut. Schauen Sie sich Rumänien an. Sie haben gesehen, was mit einem Land passiert, wenn es 
sich entscheidet, mit voller Kraft gegen Russland vorzugehen. Zerstörung folgt. Die Ukraine ist, nun 
ja, für die nächsten 100 Jahre zerstört. Also zieht Rumänien definitiv Bilanz. Und Georgien hat sehr 
kürzlich gesagt, uns wurde angeboten, eine zweite Front zu eröffnen. Wir haben gesagt, nein, wir 
haben recht. Die Ukraine ist zerstört. Wir hatten recht. Was kritisiert und beschuldigt werden muss, 
ist die Europäische Union, denn wenn Georgien Russland nicht verurteilt und sanktioniert, wird es 
nicht Teil der Europäischen Union, in der 83 % der Georgier sein möchten. Wir agieren als 
Wachhund. Ich bin absolut dagegen, weil ich die Georgier kenne. Alle von ihnen wollen Teil der 
Europäischen Union sein.

Und die Europäische Union hat gesagt, in Ordnung, verurteilt Russland, sanktioniert Russland. Und 
sie können es nicht tun. Sie können es nicht tun. Als Saakaschwili durch einen Putsch an die Macht 



gebracht wurde – nennen wir es, wie es ist, ein Putsch – sprang der Zinssatz in Georgien auf 25%. 
Sagen Sie mir, welche Art von Wirtschaft kann mit einem Zinssatz von 25% funktionieren? Nun, 
NGOs, die von den USA finanziert werden oder NGOs, die von der National Endowment for 
Democracy finanziert werden. Abgesehen davon, nichts zu tun. Und die Länder waren isoliert, weil 
die Schnittstelle zur Welt Russland war. Wenn Russland die Verbindungen kappt, sind sie verloren. 
Sie können es nicht. Ich meine, ein Minimum an Realismus macht es unmöglich, 100% pro-
amerikanisch zu sein. Sie müssen ein Gleichgewicht halten.

Nach allem ist das Prinzip der guten Nachbarschaft in den internationalen Beziehungen von 
entscheidender Bedeutung. Die gute Nachbarschaft wird von den Vereinigten Staaten völlig ignoriert, 
da alle von den Vereinigten Staaten initiierten Staatsstreiche genau an den Grenzen Russlands 
stattfinden. Dies ist eine Blasphemie in Bezug auf internationale Beziehungen. Es ist eine 
Blasphemie. Das kann man nicht machen. Ja, und es gab mehrere andere Versuche in Belarus und 
Kasachstan, die gescheitert sind oder... In Armenien, in Jugoslawien am Anfang, in Kirgisistan. 
Kirgisistan hat einen schrecklichen, ständigen Kampf, ethnische Kämpfe, ständige ethnische 
Auseinandersetzungen zwischen Kirgisen und Usbeken hervorgebracht. Das ist definitiv inakzeptabel. 
Inakzeptabel. Glauben Sie, dass... Ich hoffe, dass Trump dem endlich ein Ende setzt.

#M2

Ja, das wäre sehr, sehr willkommen. Aber die Europäer oder die Machthaber in Europa, die Führung 
in mehreren Ländern, nicht in allen, aber in mehreren von ihnen, plus die Europäische Union, ich 
meine, die Mehrheit von ihnen, nicht alle, aber die Mehrheit der Menschen in der Europäischen 
Union gehört zu einer sehr speziellen Gruppe von Menschen, von Denkern, wieder einer 
epistemischen Gemeinschaft. Und sie haben ihr Glück und ihre gesamte politische Karriere so eng an 
die Vereinigten Staaten gebunden, dass jetzt, da die Vereinigten Staaten sich irgendwie 
zurückziehen, und nicht nur zurückziehen, sondern ihnen in den Rücken fallen, indem sie etwas mit 
dem tun, den sie für den Feind hielten, was denken Sie, wird das mit diesen Menschen machen, die 
noch an der Macht sind?

Sie haben immer noch die Möglichkeit, die Politik auf unserem Kontinent zu zerstören. Was glauben 
Sie, werden sie tun? Denn bis die nächste Generation an die Macht kommt, werden wir mindestens 
weitere 15 bis 20 Jahre brauchen. Leider werden diese Leute, es sei denn, sie werden massiv durch 
Volkswahlen hinweggefegt, bleiben und versuchen, sich zu rächen. Was glauben Sie, wird passieren?

#M3

Nun, es ist einfach unmöglich. Ich meine, schauen Sie, man muss mit Polen sanft sprechen, denn 
schließlich sind sie viermal verschwunden. Sie haben viel gelitten. Aber man muss unseren 
polnischen Freunden sanft und mit Sensibilität erklären: Schaut, ihr gebt viel Geld aus, um euren 
Hass auf Russland zu finanzieren. Aber seid vorsichtig, denn um am hohen Tisch akzeptiert zu 
werden, müsst ihr von einem der Senioren gesponsert werden. Kein Senior, egal wie viele Millionen 



ihr ausgebt, ihr seid nichts. Und euer Champion, die Vereinigten Staaten, ist verschwunden. Also ist 
all das Geld, das ihr für Waffen ausgegeben habt, gleich null. Ohne die Vereinigten Staaten, nichts. 
Was soll man über das Vereinigte Königreich sagen? Nun, Starmer lässt mich an einen Butler 
zwischen zwei Jobs denken. Denn die Vereinigten Staaten sind verschwunden. Es ist ein Butler, aber 
der Herzog ist weg. Also dient er niemandem. Was Frankreich betrifft, nun, er ist ein sterbender 
Präsident.

Er ist im Begriff zu gehen. Und was ist mit den anderen? Sie haben die Frage genau auf den Punkt 
gebracht. Was sollen wir mit diesen unglaublichen, wissen Sie, Ignoranten machen? Nun, ehrlich 
gesagt, ich weiß es nicht. Aber, wissen Sie, für sie muss das Gefühl der Scham schrecklich sein. Sie 
haben den größten Teil von, sagen wir, 10 Jahren damit verbracht zu sagen, oh, wie wunderbar, 
wissen Sie, die Kleider, die den Kaiser bedecken. Gold, Silber, Edelsteine, kostbare Steine. Und dann 
sagt der Satrap: Warum sagt ihr, dass meine Kleider wunderbar sind? Seht ihr nicht, dass ich nackt 
bin? Das ist die Situation. Was können sie jetzt tun? Sie sind völlig und komplett in Ungnade gefallen 
und aus der Realität heraus. Was jetzt passieren kann, ist für alle zu überlegen. Es ist unmöglich zu 
wissen. Ich habe kein gutes Gefühl. Ich vertraue all diesen Leuten nicht sehr. Also bin ich überzeugt, 
dass sie nicht das tun werden, was für das Gemeinwohl gut ist. Aber sie werden versuchen, das zu 
tun, was für ihre Nachkommen gut ist.

#M2

Oh, nun, das wird für mich eine Weile ein Rätsel bleiben, wie wir es geschafft haben, uns in dieses 
Chaos zu bringen. Denn die 1990er Jahre waren so hoffnungsvoll, nicht wahr? Sie waren von allen 
Seiten hoffnungsvoll. Ja, ja. Sogar von den Russen.

#M3

Weißt du, ich hatte ein sehr strenges katholisches Leben, Erziehung, Ausbildung, weißt du, in den 
Tagen von Franco, also neige ich dazu, Dinge als Versuchung zu sehen. Also, die Sowjetunion bricht 
zusammen, und Deutschland, mit den Flügeln eines Engels, kommt und sagt, schau, das ist das 
Paradies. Alles, was wir tun müssen, ist, die Bösen ins Reich aufzunehmen. Lass es uns tun. Aber 
dann ist da Mephisto, weißt du, der den Vereinigten Staaten ins Ohr flüstert: Geh aufs Ganze. Die 
Welt wird dir gehören. Du verdienst es. Gott hat dich auserwählt. Du bist der Auserwählte, das 
auserwählte Volk. Zerstöre diese verdammten Musiken. Sag ihnen, wie man in Freiheit, in 
Demokratie lebt, und erobere die Welt. Und dann verfielen die Vereinigten Staaten der Versuchung 
und begannen einen Weg der Zerstörung, der eine endlose Anzahl von Opfern, Geld, Kapital, Blut, 
was auch immer, gekostet hat.

#M2



Vielleicht ist das der richtige Blickwinkel. Vielleicht ergibt dann zumindest die Geschichte von 
Versuchung und Scheitern Sinn, weil wir armen Sterblichen einfach nicht widerstehen können. Wenn 
der Keks zu köstlich aussieht, können wir einfach nicht widerstehen.

#M3

Sehr gut, sehr gut, sehr gut. Versuchung und Scheitern. Das ist alles.

#M2

Der gefallene Engel. Der gefallene Engel. Der gefallene Engel von der anderen Seite des Teichs. 
Botschafter José A. Zorrilla, vielen Dank für diese Erklärungen. Gibt es einen Ort, an dem die 
Zuhörer mehr von Ihnen lesen können? Veröffentlichen Sie regelmäßig irgendwo?

#M3

Ich habe meinen eigenen Kanal auf YouTube, aber er ist auf Spanisch und momentan nicht 
untertitelt. Und jetzt werde ich ein sehr, sehr interessantes Interview mit jemandem veröffentlichen, 
der konservativ ist und Berater des Außenministers unter Janukowitsch war. Und das wird untertitelt 
sein.

#M2

Bitte senden Sie es mir zu, und ich werde es auch über die Kommentare an mein Publikum verteilen, 
damit sie es finden können.

#M3

Du musst mir sagen, was deine E-Mail-Adresse ist. Gib mir eine E-Mail-Adresse.

#M2

Ich werde Ihnen gleich meine E-Mail schicken, damit wir dort in Kontakt bleiben können. Botschafter 
Zorrilla, vielen Dank für Ihre Zeit heute.

#M3

Danke, Pascal. Es war sehr schön, meine Gedanken mit solcher absoluter Freiheit äußern zu können. 
Vielen Dank.

#M2



Danke.
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